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集中力が切れ、単語を見つけることが適当に
なってしまう。重要な単語を見逃してしまった。 

難しかったので、
やり甲斐があった。 

書き出す際、グループ分け
しておくと、後に楽になる。 

図解書くのに、だ
んだん慣れてきた。 

図解の楽しさが
分かってきた。 

できれば小さい時
から学びたかった。 

大幅に書き換えたい時があるので、PCの方が便利だと
思った。今回の課題は、関係性の分かる図にしたい。 

矢印と丸以外で表せるも
のがないか疑問に思った。 

図を書いているうちに、もっと拾える部分はな
いか探していた。キーワードを抜き出すことで
論点が見えてくる。図という根を張ることで、
文章全体から知識を吸収することができた。 

長い文章の中から要点を見つけ出すこと
は、図解を応用できると改めて感じた。 

この授業はとても為になる。 

少し慣れたような気がする。
他の授業でも使っていきたい。 

徐々に図解を作るの
が上手くなっている。 

前回より難しく分からなかった。 だんだん力がついてきていると
思う。この調子で頑張りたい。 

映像も流してもらい、分かりやすかった。 

どんどん図に表すのが上手
くなっていくのを実感した。 

ビデオを見ながら自分の頭の
中で図解を思い描いてみた。 

自分に分かりやすい単語でまとめ直すのが、自分で
作った図解を伝えるのに最適な方法になると分かった。 

相手に意思を素早く伝えるのは
図だと思った。図解は一石二鳥。 

図解を書いていくうち
に、内容を把握できた。 

難しいが、やってい
くうちに慣れてきた。 

ただの文章でもマーカーや丸を書いて
気になる文をピックアップしていくの
がとても効果的であり、書いた人の意
見や考えを自分と比べることができる。 

昨日の特別講座は学長だったが、メモがいっぱい
で見にくくなってしまった。この授業で学んだ図
解を使いこなしていれば、もっと分かりやすくで
きたのではないかと、重要性を再確認した。 図解は一人一人違い同じものは2つ存在しないと思った。 

大学生の国語力低下について、
共感する部分が多かった。 

図解を造ってみたら、本当に解り易く見
えて、理解にかかる時間を軽減出来た。 

ある程度の図解の
イメージはできた。 

今日とったメモを見ながら図
解の勉強をしようと思った。 

すごい人たちとでも図解
でなら戦えると思った。 

図解を使うことで上手く文章をま
とめることができることを知った。 

もっとスムーズに作成できるようになりたい。
リレー講座は難しすぎるが、毎回久恒先生の
解説を聞けて、理解できるので、有り難い。 

図解の知識がつけばつく程、
この授業が楽しくなった。 

マーカーでポイントを押さ
えるのは大切だなと感じた。 

どうやって昔の資料
を持ってくるのか？ 

問題解決力はイコールで知識量、情報量で結ばれ
ないということが今回の講義で心に残った。図解
することで問題解決力を身につけていきたい。 

図解を作るだけで思考力や国語
力を身につけることができる。 

がんばってマ
スターしたい。 

指でなぞりながら読むと、読むスピードが今
までとは比較できないくらい速くなった。
キーワードの単純化があまりうまくできない。 

図に表すと、自分でちゃんと考え
るので頭に入りやすいと思った。 

小学生に教えたら面白いと自分も
凄くそう思った。小さいうちはむ
しろ図の方が説明しやすいと思う。 

資料を読んで線を引く
と図解が書きやすい。 

今まで向き合ったことのない、自分たちにま
つわるテーマだったので、図解を書くのが楽
しかった。力がついてきたような気がする。 

この講義をとっ
て良かった。 

図解で書いていくと、後で修正したい箇所
がたくさん出てきて、どんどんキレイに読
みやすく、見やすくしていきたいと思った。 

キーワードを抜き出す
のが楽しくなってきた。 

他の授業でも図
解でメモをとっ
てみようと思う。 

図を作っていると「これでいいのかな？」「事実と合っているかなぁ」
と不安になる。回答基準のようなものが欲しい。図解はカッチリやるの
ではなく、はじめはボンヤリとやらないと身動きが取れなくなる。 

関係性を意識して書いたら、
また、変わって見えた。 

初めのビデオをとても良かった。解りやす
く面白かった。課題は後半部分の分析は描
きにくかった。もっと勉強したいと思った。 
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文字が潰れて読めない。 

プリントが多い。 

文字がぎっしりの1枚の紙を、図にま
とめるのは難しいと思ったが、考えて
やってみると、分かりやすくできた。 

古郡さんの記事を読み、
主張に納得させられた。 

コンビニの様々な働きが図で分
かりやすくなることを知った。 

今回知った細かな図解も踏まえて取り組む
ことができた。図解をしていると読んだ分
野のことにより関心が深まると感じた。 

新聞は難しそうで敬遠していた
が講義でも取り扱われるため、
目を通せるようにしたい。 

とにかく回数をこな
して早く慣れたい。 

視野が広がり物事を考え直すことができる
と思った。疑問に思うことは、人それぞれ
の図解で考えは違うのか不思議に思った。 

全体図は思い浮かべることができた。ビ
デオでの、図解は仕事、人生を豊かにす
ることができる。その通りだと思った。 

ビデオの図を見ると、自分の作った図が下手に見
える。奥が深い。アジアの栄えている国に行って
みたい（シンガポールや香港など）橋本は直ぐい
けるので、リニアが出来るのはとても楽しみ。だ
んだんと社会が「未来化」してきていると思う。 

図解を得意に
していきたい。 

図解することは本質を見
抜くことだと分かった。 

図解をやってみるとまだ全然できな
かった。この時間外でも図解を作っ
ていき、もっと上手になりたい。 

日本人の国語力低下
は深刻だと思った。 

図解の書き方が上手
くなったと思った。 

とても集中し
て取り組めた。 

図を作成するときのヒ
ントやコツが知りたい。 

図解の大事さが、講義
からしみじみと感じた。 

中間層の没落による貧困化の進行。消
費が上手くいかない。アベノミクスは
なんだったのか。発想力や創造が乏し
い私でも、続けていれば図解は上手く
なり、図解に慣れるのでしょうか？ 

ザワザワしている。集中できない。
授業中のスマホ使用してる。禁止。 

オチをつけないと
ただの図になる。 

どうして大学生の国語力は低下して
しまったのでしょう？どこで躓いて
しまったのかと疑問に思います。 

リレー講座の先生のメモ
を、毎回すごいと思う。 

問題と解決方法が明
確な文章を読みたい。 

難しい文章を図解するの
は、非常に達成感がある。 

英語が上手くなりたいと思っ
ていたが、日本語ももっと上
手くなりたいと思った。 

新聞記事は当たり前のことだ
と思った。しかし解決策を
しっかり書いてないと思う。 

パソコンを用いて
の授業をやってみ
てもよいと思う。 

新聞は読む気が無くなりますが、
こういった方法で読むと、どこ
が重要で何の説明か分かり楽し
くなっていきました。 

ざっと読むだけでも頭に文章が
入ってくるから凄いと思った。 

脳みそを凄く使った。自
然と知識が頭に入った。 

ビデオの内容が分かりやすくて、ポ
イントを掴みやすかった。図解はど
の業界でも使える技だと思った。 

図解するとどんな資
料でも簡単に理解で
きるようになる。 

学長のお話はとても濃く最
新の内容だと思っている。 

ビデオを見ることにより、授業
がスムーズに進み、先生の言い
たいことが分かるから良かった。 

「仕事するときは上機嫌で
やれ」はとても共感した。 

ビデオを見て、図解は何度
も考え直して、描き直して、
を繰り返すことで、良い形
が見つかるのだと知った。 

新聞記事に線を引きながら読んだら分かり
やすく内容を理解することができた。図解
を作ることの面白さや、どういう風に考え
ていくべきかを、改めて思い知らされた。 

先生のメモの方法を身につけられる
ように少しずつ練習していきたい。 

図解を作るにはそれなりの
知識がいることを知った。 

人間の脳で直ぐ解る、これが
図解の素晴らしさだと思う。 

プリントが多すぎて何
が何だか分からない。 

話を聞きながら図解にまとめる
コツや方法を教えてください。 

来週完成するだろう。毎回リレー講座
の内容がまとめられて、分かりやすい。
やはり、2度聞くと、良く分かる。 

だんだんと図解の技術が
身に付いている気がする。 

頭を結構使うので面白い。 

だんだんと上手く書ける
ようになったと思う。 


